



## GENTE DE AQUÍ

# «La mujer gitana ha aprendido a usar herramientas para progresar»

## Carmen Camacho Asociación de Mujeres 'Paraj'

### II. TÉLLEZ

Tras más de quince años de trabajo, la asociación de mujeres gitanas 'Paraj' de Linares se ha convertido en un referente en la lucha por la igualdad de las mujeres de etnia gitana. Dos características, la de mujer y gitana, que siguen suponiendo importantes barreras para la igualdad según defiende su secretaria.

**–Con motivo del Día de la Mujer, Paraj celebra un homenaje a la mujer gitana. ¿En qué consiste?**

–El acto, que se ha celebrado en otras ocasiones, reconoce a una mujer gitana que se caracteriza por su fuerza y su trayectoria al ser un ejemplo de mujer fuerte y valiente al afrontar los problemas desde el trabajo.

**–¿Las barreras que existen para la mujer gitana son las mismas que para el resto de las mujeres?**

–La mujer gitana sigue enfrentándose a los mismos problemas que en el pasado, a la desigualdad por ser mujer y además gitana. Sin embargo, la diferencia está en que las mujeres gitanas comienzan a ser conscientes de las situaciones a las que se tienen que enfrentar, a uti-



lizar las herramientas que están al alcance de su mano para progresar y acabar con la discriminación.

**–El trabajo de Paraj se ha centrado en ofrecer esas herramientas, lo que le ha valido recientemente la Bandera de Andalucía por su trabajo en la promoción de las mujeres de etnia gitana. ¿Qué supone esto para la asociación?**

–Esa reconocimiento, a través de la Bandera de Andalucía, es un orgullo y un reconocimiento al esfuerzo que hemos hecho a lo lar-

go de estos años porque, aunque lo importante es ver esa evolución en las mujeres con las que trabajamos, que es enorme, también es gratificante que se nos reconozca porque supone darnos otra categoría, especialmente de cara a la sociedad, porque se conoce nuestro trabajo. Pero en cualquier caso, lo importante es poder contar con apoyo y financiación para poder seguir desarrollando las herramientas necesarias para favorecer la igualdad de este colectivo.